

16 Provinces

Indépendance an 58 à Ndjolé... Sur fond d'appel à la paix et à la cohésion



Photo : Chris OYAME

La tribune officielle. Au centre, le préfet Mathurin Kabogui Oloungou et son épouse.

C.O

Ndjolé/Gabon

C'est le contenu du message du préfet de l'Abanga-Bigné, Mathurin Kabogui Oloungou.

A l'instar des autres villes du Gabon, Ndjolé, chef-lieu du département de l'Abanga-Bigné, dans la province du Moyen-Ogooué, a célébré le 58^{ème} anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale, le jeudi 17 août dernier. Sous la coordination du préfet de la localité, Mathurin Kabogui Oloungou, toutes les commodités étaient réunies pour que ces festivités se déroulent sans fausse note.

C'est aux environs de dix

heures et demie que le préfet est arrivé à la place des fêtes de Ndjolé où il a reçu les honneurs militaires, avant de suivre l'exécution de l'hymne national, "La Concorde". Mathurin Kabogui Oloungou a ensuite passé en revue les groupes socioculturels et les danses traditionnelles avant de s'installer à la tribune officielle. A ses côtés, son épouse, le maire de la commune, Jean Pierre Nfoume, le président du Conseil départemental de l'Abanga-Bigné, Jean Rémy Nseng Amiang, le sénateur Raphaël Mangouala et d'autres personnalités. En lever de rideau, une animation culturelle de près d'une heure a été déclenchée. Histoire de mettre tout le monde dans le bain de la fête, avant que ne débute le défilé.

C'est, en effet, à douze heures



Photo : Chris OYAME

Le personnel du Conseil départemental.



Photo : Chris OYAME

Les gendarmes ont ouvert le défilé.

que le protocole a lancé le défilé, ouvert par l'antenne locale du bataillon de la gendarmerie nationale. Lequel contingent a été suivi par les services civils, les parapublics, les sociétés et entre-

prises privées, les communautés étrangères, les opérateurs économiques, les associations et organisations non gouvernementales, ainsi que les sportifs. Le protocole de l'administration publique a



Photo : Chris OYAME

Le passage de l'association Elar-Meyong a été très applaudi par la foule.

fermé cette marche qui a duré plus d'une heure.

Avant de convier la population à un cocktail au Conseil départemental, le préfet Mathurin Kabogui Oloungou s'est réjoui, face à la presse, du bon déroulement de cette cérémonie. Un succès qui découle, selon lui, de la bonne organisation qu'il a mise en place. « Aujourd'hui, tout le département est représenté. Vous l'avez vu comme moi. Là, il n'y a pas de commentaire à faire. C'est un succès total. Je suis content et je remercie toutes les populations de ce département pour cette marque de confiance qu'elle a accordée au préfet qui a organisé cette fête du 17 août édition 2018 », a-t-il jubilé.

L'autorité départementale a terminé son propos par une invite à la paix et à la cohésion

des populations du département qu'il administre. « C'est un message de paix, de coordination, surtout que d'ici là, il y a deux événements qui arrivent. Il faut que les uns et les autres puissent être soudés, en bons termes. Qu'ils évitent les dérapages et soient à l'écoute de leur chef. Parce que l'obligation d'un chef, c'est de réunir ses collaborateurs. Je lance un appel de paix, de cohésion à tous les habitants de mon département et à tous mes administrés », a dit M. Kabogui.

Pour la boucle des manifestations officielles du 17 août 2018 à Ndjolé, un match de football ayant opposé la gendarmerie à une société d'exploitation forestière, a précédé la réception offerte par Mathurin Kabogui Oloungou et Mme à leur résidence, sur billet d'invitation.

... et dans le district de Bikondom

Meilleure prestation par rapport à l'an dernier



Photo : F. M. MOMBO

Une vue de la tribune officielle.

F.M.MOMBO

Bikondom/Gabon

IL était environ 12 heures à Bikondom, chef-lieu du district du même nom, lorsque le sous-préfet, Dagobert Essono Nguema, a fait son entrée à la tribune officielle, marquant ainsi le début de la célébration du 58^{ème} anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale, le 17 août dernier. À sa descente du véhicule, le premier responsable administratif du district, vêtu d'une tenue d'apparat, était accompagné du commandant de brigade. Il a marqué un arrêt devant le porte-étendard pour l'exécution de l'hymne national, La Concorde. Le sous-pré-

fet a ensuite passé en revue les troupes de la gendarmerie en poste à Bikondom, et a accordé une poignée de main aux auxiliaires de commandement, aux cadres de la contrée dont le directeur général des Hydrocarbures, Bernadin Mve Assoumou, et aux délégations étrangères venues honorer de leur présence la fête de l'indépendance gabonaise.

M. Essono a par la suite pris place à la tribune officielle, avec à ses côtés son épouse, Solange Essono Nguema, et son collègue Amadou Zamra, sous-préfet de l'arrondissement de Mvangan, au Cameroun, venu à la tête d'une délégation pour prendre part à cet événement.

Comme à l'accoutumée, c'est la gendarmerie nationale qui a ouvert le bal du défilé, suivie



Photo : F. M. MOMBO

Le préfet saluant les personnalités à son arrivée à la tribune officielle.



Photo : F. M. MOMBO

Les gendarmes ont en fête.

des anciens combattants, et des auxiliaires de commandement. Le défilé civil a été marqué par le passage devant la tribune officielle du personnel de la sous-préfecture, des par-

tis politiques dont le Parti démocratique gabonais (PDG), qui s'est signalé par une file composée de plusieurs dizaines de militants. Les groupes socioculturels ont



Photo : F. M. MOMBO

Le passage remarqué de l'association Be nya mam ye Bikondom.

tenu, eux aussi, à marquer leur passage, exécutant des pas de danse qui ont souvent provoqué le ferveur des foules venues nombreuses assister à la fête. Au nombre des associations qui ont pris part à ce défilé, le public a eu droit à la remarquable prestation de l'association Be Nya mam ye Bikondom (BNB), qui accompagne le développement de la localité par des actions concrètes.

Pour joindre l'utile à l'agréable, plusieurs artistes gabonais et camerounais ont entretenu l'assistance par une prestation de qualité, sur la place même des fêtes de Bikondom.

Au terme de ce défilé, le sous-préfet Dagobert Essono Nguema a marqué sa satisfaction en relevant que, "contrairement à l'année dernière, cette

année le district de Bikondom s'est mobilisé comme un seul homme pour donner à cet événement un caractère singulier de rassemblement et d'adhésion à notre souveraineté nationale".

Le sous-préfet Amadou Zamra, venu de l'arrondissement de Mvangan (Cameroun) n'a pas, non plus, manqué d'apprécier: "cette invitation témoigne de l'amitié et de la bonne coopération entre nos deux pays et nos chefs d'Etat respectifs".

Soulignons qu'après le défilé, la fête s'est poursuivie par des danses dans les quartiers et des repas programmés ici et là, dont celui offert aux cadres, aux officiels et à la délégation camerounaise par l'un des cadres de la localité, Bernadin Mve Assoumou à son domicile, au village Nyazang Ekok Ekié.